

CIRCULAIRE AU CLERGÉ

} Archevêché de Québec.
3 juin 1902.

Fin de la guerre Sud-Africaine.

Monsieur le Curé,

La guerre du Transvaal qui a coûté tant de sacrifices à la Couronne britannique vient de se terminer.

Il est juste de remercier Dieu de ce que la paix est enfin rétablie, et nous devons prier l'Auteur de tout bien de réparer, dans sa miséricorde, les désastres causés par la guerre. On réussit parfois à refaire sa fortune; le trésor public peut combler ses pertes en quelques années de prospérité; mais il n'en est pas de même des foyers décimés par la mort et plongés dans le chagrin et la misère par des deuils inoubliables. Il n'y a que Dieu qui puisse sonder l'étendue de pareilles douleurs et en être la suprême consolation. Elevons donc nos cœurs vers Lui; supplions le Seigneur de guérir les cœurs brisés et de grandir par la résignation ceux qui se sont ennoblis par leur vaillance à défendre leurs patries.

A cette fin, dimanche prochain, le 8 juin, dans toutes les églises de ce diocèse, à la suite de la messe principale, on chantera ou l'on récitera, suivant que la messe aura été solennelle ou privée, un *Te Deum* pour remercier Dieu de la paix rétablie et le prier de faire oublier aux peuples belligérants les haines engendrées par les rigueurs de la guerre. Demandons au Seigneur de réparer les désastres de cette terrible guerre par les bienfaits d'une paix profonde et durable.

Agréez, Monsieur le Curé, l'assurance de mon dévouement.

L.-N., Arch. de Québec.

A la de
expiatoir
a bien vo
aux seule
du répons
lux perpe
tous les fi
Voici la
cette fave

Répondu
cher fils Pa
en faveur
Séez, Nous
les fidèles
répondus su
jours, chaq
ment dans l
et le répons
petua luca
Donné à
le 22 mars 1

— Par déci
M. l'abbé I
Saint-Joseph
M. l'abbé J.
à celle de Sta